

# SE INICIA LA TIRANIA

El MURANP (Movimiento de Unidad Revolucionaria de Agrupaciones Nacional y Populares) integrado por agrupaciones Sindicales, Vecinales y Estudiantiles se dirige a los trabajadores y al resto del pueblo denunciando la proscripción de Partidos Políticos y Diarios que tuvo lugar en estos días que marcan el inicio de la tiranía gorila en el Uruguay. La implantación de esta tiranía es un proceso que no ha culminado aún y que comenzó cuando el Imperialismo se vio forzado a abandonar la política de dolarización que llevaba adelante para adoptar una nueva táctica, la llamada Doctrina Johnson.

Para comprender cabalmente el significado y la perspectiva de la situación y poder así adoptar las medidas prácticas necesarias para continuar impulsando la lucha revolucionaria, recordemos la visión que los revolucionarios tenemos desde hace varios años sobre la inevitabilidad de la tiranía, y que la práctica ha ido confirmando y enriqueciendo.

## La crisis final del Imperialismo

El sistema imperialista mundial atraviesa por una crisis económica tal que ya no puede superarla. Es su crisis final.

La merma de sus reservas de oro y el creciente déficit de su balanza de pagos han determinado que el Imperialismo para poder impulsar su estrategia única de agresión y de guerra haya tenido que abandonar su política de dolarización ejemplificada en la fracasada "Alianza para el Progreso", que consistía en sobornar a través de las Oligarquías a capas del pueblo, ofreciendo una fachada de "obras sociales" como índice de "progreso" y "desarrollo". Al ser imposible el soborno porque ya no hay con que sobornar, el Imperialismo recurre a una nueva táctica que consiste en la centralización económica y política de su mundo colonial que tiene por objeto la explotación mayor de las colonias.

Para combatir esa crisis económica que como dijimos no puede superar, el Imperialismo procura descargar el peso de la misma, sobre las masas trabajadoras y para ello necesita aumentar al máximo sus exportaciones, unificar el mercado colonial, concentrar en sus manos la Industria y la Banca coloniales, aplastar todo intento de "independencia" por parte de las oligarquías e imponer-

les sus cada vez más duras recetas económicas. Para esto es necesario la centralización política. No se puede permitir el chantaje de las oligarquías que regatean un mayor dividiendo; las órdenes deben cumplirse pronto y bien; prepararse para ejercer la represión más descarada, perfeccionando el aparato del Estado y los organismos represivos continentales para resistir el asalto revolucionario de los pueblos. Es por esto que en el mundo colonial las Democracias Burguesas son sustituidas por tiranías militares desembozadas.

La implantación de la tiranía es inevitable. Está determinada por las necesidades económicas del Imperialismo. Pero además las masas populares están desarmadas, no tienen ni la organización, ni la experiencia que les permita tomar las armas y evitar la tiranía destruyendo a quienes procuran implantarla. Por el contrario están trabadas, maniatadas principalmente por la burocracia del Partido Comunista-F.I.deL., el cual acompaña, expresa y refleja el proceso de aburguesamiento y restauración del Capitalismo en la URSS y de apoyo al Imperialismo en su lucha contra los pueblos.

## La política fascista de la URSS y de los PC cipayos

Algunas muestras de la política burguesa fascista de la URSS habían sido ya: su apoyo a la intervención de la ONU en el Congo, la venta de materiales estratégicos al gobierno reaccionario de la India, de helicópteros a Colombia para la lucha antiguerrillera de su tiranía, los préstamos a cada vez más Oligarquías latinoamericanas, la compra de excedentes de trigo yanquis y el pago de éstos con oro. Ultimamente la URSS llegó a vender el magnesio que EEUU no podía conseguir en los agotados mercados occidentales y que precisa para fabricar el napalm de la agresión a Viet-Nam.

Cuando ya la agresión imperialista-sionista a los pueblos árabes se había desplegado en todo su potencial bélico, la URSS votó el cese del fuego, en la ONU, permitiendo con esa resolución que los agresores conservaran los frutos de su agresión.

Las sucursales de la burocracia soviética en el mundo entero es decir, los P. Comunistas más descaradamente cipayos, acompañan este viraje hacia la fascistización del PCUS.

Es así que en el Uruguay el PC sufre un proceso de que la fascistización que lo ha llevado a dejar de ser un mero freno de las masas populares y llegar a ser una organización de traidores profesionales dedicada a tratar de impedir que las masas trabajadoras luchan por sus intereses y a actuar como avanzada de choque de la reacción.

De la descarada traición de S. Pública a acá otros gremios (T. del Estado, T. del Comercio, T. de la Prensa, T. de la Industria Frigorífica etc.), han sufrido en carne propia la actividad contrarrevolucionaria de la burocracia política.

El proceso de surgimiento y desarrollo de la tiranía en el Uruguay como en el resto del mundo colonial, tiene en la burocracia política de los PC uno de los pilares fundamentales. Colaboran activamente en el cumplimiento de las tres tareas principales para el Imperialismo y la Oligarquía en el desencadenamiento de la tiranía: 1) Se trata de educar a las masas en las ideas y la práctica de la mansedumbre y la opresión; 2) Se ejercita a la Oligarquía y a su brazo jurídico y armado en las ideas y en la práctica de la represión, la persecución y el aplastamiento (la aplicación sistemática de la violencia) para con toda actividad que lesione aún levemente al Imperialismo o a la oligarquía; 3) En la práctica de la gimnasia contrarrevolucionaria anteriormente enunciada, limar las diferencias y los roces de las distintas capas de la oligarquía entre sí y de cada una de éstas respecto al Imperialismo supeditando total y definitivamente los intereses y la actividad política de los capitalistas nativos al Imperialismo.

En los últimos años estos objetivos se han ido cumpliendo. Paulatinamente el aparato regresivo ha desarrollado su gimnasia contrarrevolucionaria y así han ido surgiendo cuerpos especializados entre otras cosas en dar garrote a manifestaciones estudiantiles, sindicales, etc., que la burocracia entregaba desarmadas para quebrarles la combatividad.

El papel traidor de la burocracia ha consistido en procurar desmoralizar a las masas, castrar su voluntad de lucha por la vía de: Impulsar consecuentemente el método del diálogo sin lucha con el enemigo de clase. Impulsar medidas de lucha para luego rebajarlas, postergarlas y dedicarse a dialogar, cediendo siempre ante el punto de vista del enemigo con una velocidad variable según la presión de las masas.

Desarrollando permanentemente un divorcio tajante entre los sindicatos oficiales controlados por ella y la masa.

Haciendo el juego a los gorilas con su Re-

forma Amarilla para que pudieran afirmar la idea de la necesidad de una Reforma constitucional que les permitió adelantar legalmente elementos de la tiranía (Ref. Naranja).

Pasando a agredir físicamente a los revolucionarios como ocurrió durante la escalada que culminó con la agresión fascista del 1º de Mayo a los manifestantes del MURANP que participábamos en la jornada, con el objeto de, frente a una eventual respuesta aventurera nuestra, consistente en contestar a su agresión a tiros, puñaladas, etc., con una guerra civil en la izquierda también a balazos, permitir de ese modo que sus amos y aliados la policía y el ejército para "salvar al país" de esa "guerra civil" en la izquierda interviniera procurando destruirnos con todo el peso de su aparato represivo. En tanto nosotros no caímos en la provocación y nos limitamos a responder golpe por golpe sobre el terreno, nada más que con nuestros palos, la notoriamente preparada de antemano redada policial contra nosotros, se tuvo que limitar a la detención de 70 de nuestros militantes a los cuales a pesar de los cacheos y allanamientos no se les pudo acusar de nada medianamente convincente y quedaron en libertad. En cuanto al PC ni uno solo de los suyos fue detenido, ni aun siquiera para disfrazar su evidente complicidad con la policía.

### La burocracia inmoviliza a las masas

Esta fue la primera demostración pública del carácter fascista de su actividad, pero paralelamente transformaron a la C.N.T. en una camisa de fuerza del Movimiento sindical, verdadera Central amarilla dedicada a desmovilizar a las masas. Y para poder impulsarlo plenamente debieron liquidar la participación de los elementos de la burocracia sindical no integrados al PC-F.I.deL.

Durante las últimas medidas de seguridad la CNT logró mantener durante toda la vigencia de éstas, a las masas desmovilizadas; impidió hasta la tradicional realización de un paro rutinario de puro compromiso, llegándose por parte de la burocracia del PC-F.I.deL. a la proposición de la suspensión de un paro, programado por otras razones, desde días antes de conocidas las Medidas.

Esta demostración de la burocracia del PC de mantener por medio de la CNT y de todas las organizaciones que controla, en la más absoluta inmovilidad a la masa, le dio al gobierno la suficiente seguridad para impunemente aplicar medidas tiránicas como lo ha hecho.

## Políticos profesionales: brazo ejecutor de la tiranía

Pero cuáles son las causas determinantes de estas medidas tiránicas del gobierno?

Por un lado la presión del Imperialismo que exige el surgimiento de un Estado Gorila. A esto responden en realidad las visitas de Onganía, Ovando, delegación del FMI etc., las proyectadas asambleas del Centro Militar y el nuevo lanzarse a la calle de las viejas organizaciones fascistas como las que organizaron en Montevideo el acto "democrático" de la Plaza Independencia.

Por otro lado los Políticos profesionales desde su triunfo en las elecciones han debido ser el brazo ejecutor de la tiranía para demorar así la implantación de ésta. Es decir, para conservar su papel de intermediarios de la Oligarquía y el Imperialismo en el ejercicio del poder y con ello conservar sus privilegios, deben demostrar que son capaces, por lo menos en parte, de cumplir con las necesidades de estas clases dominantes, de reestructurar y centralizar su aparato de dominación clasista. Para ello han debido ir depurando las filas del gobierno de los elementos más comprometidos con el viejo régimen democrático-burgués, luego de quemarlos ante la opinión pública al utilizarlos en la aplicación de la receta imperialista.

Es por ello que frente a estas nuevas presiones ceden y demuestran su vocación de gorilas y fieles servidores del Imperialismo.

Al mismo tiempo el nuevo régimen necesita afirmar la existencia de una única y oficial izquierda amarilla sin competencias molestas, que pueda cumplir con facilidad su papel en la tiranía que es el de servir como instrumento de delación y represión de los militantes revolucionarios y de camisa de fuerza del Movimiento revolucionario y popular. Sobrados ejemplos existen del papel traidor de la burocracia, entre otros el del PC de Venezuela que colabora con la policía en la liquidación del Movimiento guerrillero, delatando a militantes de las FLN y llegando hasta constituir una brigada especial para matar a Douglas rBavo.

Por todo lo dicho es innecesario y contraproducente para el PC la existencia de los "rastrillos de Izquierda" que desde dentro y fuera del F.L.deL. discrepaban verbalmente por la izquierda con la política de éste, fundamentando la realización de la misma práctica traidora. Actualmente la simple discrepancia verbal por la izquierda resulta para el PC una cuña que no puede tolerar.

La existencia de otro Diario en la izquier-

da que compita con el suyo, debió ser suprimida, especialmente porque este Diario era el vocero del Frente de organizaciones verbalistas de la Izquierda formado precisamente a propósito del Diario, y que cuestionaba a SU Frente Izquierda, el oficial.

Y además estorbaba el papel que la prensa de la burocracia fascitizada del PC está cumpliendo y que consiste en divulgar la fundamentación "de izquierda" de su práctica contrarrevolucionaria.

Por otra parte este gobierno de gorilas aún no muy peludos, sabe que puede proscribir impunemente a estos partidos políticos pues ellos han demostrado que son incapaces de organizar una respuesta de masas al golpe reaccionario del cercenamiento de las libertades democráticas.

## Medidas económicas anti-populares

Todas estas medidas tiránicas acompañan y fortalecen medidas económicas que benefician al Imperialismo y a la Oligarquía y perjudican a todas las capas populares: asalariados (obreros industriales, empleados, funcionarios) y pequeños propietarios empobrecidos. Medidas como la congelación de salarios, la devaluación de la moneda, las incansantes subas en los precios de los artículos de primera necesidad: el boleto, la luz, el agua, el pan, la carne, la leche, etc., la persecución a los pequeños propietarios (almaceneros, feriantes, tenderos pequeños, farmacéuticos) y pequeños productores agrícolas y urbanos. Todo ello para liquidarlos en beneficio de los monopolios del Comercio, la Industria y el Agro. Medidas que provocan aún más la radicalización de las masas y su necesidad de luchar combativamente por sus intereses, cosa que concretarían en grandes movilizaciones si no fueran truncadas por el enemigo: principalmente la burocracia fascista y además los cuerpos represivos del Gobierno.

Tampoco es casual que estén surgiendo en estos últimos meses otros sindicatos amarillos integrados y financiados éstos por el IUES (Instituto "Uruguayo" de Educación Sindical) herramienta directa de la penetración imperialista yanqui en los sindicatos.

Cumplen el doble papel de por un lado servir de pretexto a la burocracia para mantener unidos a ella a muchos trabajadores a los que ata con su ficticia "lucha" contra esos amarillos. Y por otro lado los sindicatos del IUES que surgen atacando a los otros, unas veces por la izquierda y otras por la derecha, consiguen a veces engañar a algunos trabajadores e impedir que se organicen y luchan en forma clasista.

## Conclusiones

Independientemente de la constitucionalidad o no de estas medidas, cosa que poco importa a los intereses del pueblo, pues lo que interesa es si lo beneficia o lo perjudica objetivamente, lo cierto es que vulneran en lo fundamental las formas tradicionales de la Democracia Burguesa hasta ahora predominantemente respetadas pero periódicamente vulneradas y sustituidas por "extraordinarias" medidas de corte tiránico: las medidas prontas de seguridad, decretos varios, y frecuentes excesos policiales tales como allanamientos, redadas, torturas y alguna misteriosa muerte en los sótanos de San José y Yi.

Las formas de la Democracia burguesa liberal permiten que quienes discrepan con tal o cual partido de gobierno se expresen; más aún permite que se expresen y procuren convencer a los demás opositores de la propia Democracia burguesa. Esto es así en tanto la burguesía puede mantener su dictadura de clase por vía de dominar ideológicamente a la población; cuando ya no puede hacerlo necesita recurrir a formas tiránicas de gobierno para seguir manteniendo esa dictadura de clase. Debe renegar públicamente de las ideas democráticas que hasta ayer defendió, porque ya no le sirven.

Esto es lo que ocurre hoy en el Uruguay donde vivimos un periodo de transición de la Democracia burguesa no totalmente abandonada aún, a la tiranía en desarrollo que surge. Vivimos en una semitiranía en la que con la persecución, legalizada o no, de aquellos que piensan contra la clase dominante y lo dicen, perviven formas burguesas que irán desapareciendo gradualmente.

Ante todo esto los revolucionarios debemos contestar profundizando y mejorando el cumplimiento de las tres tareas fundamentales que nos planteamos y que son armar a las masas ideológica, organizativa y físicamente. Ante el avance de la reacción, avanzar nosotros en nuestro terreno afirmando la preparación para actuar clandestinamente en el duro y largo periodo que hoy se inicia, a pesar de

la represión, de la Reglamentación sindical de adentro por la burocracia y de afuera por el gobierno.

Está demostrado que en el futuro ya no serán posibles esas Asambleas Generales en lugares públicos en las que los dirigentes hacen y deshacen. Es una y sólo una la forma de organización que permite funcionar clandestinamente al conjunto de la masa y es la de organizarse en cada lugar de trabajo, estudio, etc. Organizarse de abajo a arriba, fábrica por fábrica, taller por taller, sección por sección, aula por aula, zona barrial por zona barrial, vinculando las distintas asambleas de base con delegados elegidos proporcionalmente y revocables en cualquier momento por el organismo que los eligió. Se asegura de este modo, no sólo la posibilidad de funcionar durante la tiranía sino además la posibilidad de hacerlo democráticamente pues solo de este modo la masa puede funcionar activa y conscientemente en tanto se informa, discute, resuelve y luego aplica unida y combativamente lo resuelto por el conjunto.

Sólo así el movimiento popular podrá desde el seno de la futura sangrienta tiranía, preparar, lanzar y hacer triunfar la guerra civil revolucionaria de liberación que expulse al Imperialismo, expropié a la oligarquía y destruya por la violencia todo el viejo orden e inaugurando la sociedad revolucionaria de los trabajadores: sin explotados ni explotadores.

—Avanzar en nuestro terreno desatando mil focos de agitación y lucha callejera.

—Organizar un Paro General contra las medidas tiránicas y contra la política económica del gobierno.

—Al devolver golpe por golpe, medida por medida, el pueblo se organiza y lucha contra la tiranía.

M. U. R. A. N. P.

Movimiento de Unidad Revolucionaria de Agrupaciones Nacionales y Populares.

*(Obtenido en: FISCALIA de MEDICINA)*

B-19

1968

11(A)